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本报讯 !记

者李婷 "经过十

年 的 酝 酿 # 协

调$ 上海中国书

法院日前正式落

户闵行区新虹艺

术 馆 % 떱 天 $

&上海中国书法

院海内外书法名

家邀请展' 在新

落成的新虹艺术

馆举行% 展览共

展出了!"# 位海

内 外 书 法 名 家

的 精 品 力 作 $

놻 业 界 视 为 国

内 外 翰 墨 的 一

次巡礼%

起于清末

民初的 &海派书

法 '$ 是近现代

书法的开端$ 在

中国艺术史上具

有 里 程 碑 的 意

义$ 产生了彪炳

史 册 的 大 师 群

体 $ 죧赵之谦 #

컢 昌 硕 # 뾵 有

为# 짲尹默# 킻

稚柳 # 냗蕉等 %

此 次 展 览 的 举

办$ 体现了海派

书法开放的格局

和国际的眼光 $

参展的书法家来

自法国 # 쏀国 #

加拿大 # 日本 #

新西兰# 십来西

亚# 中国等多个

国家$ 其中不乏

陈 佩 秋 # 몫 天

衡# 잮茂生# 周

志高 # 쿴海春 #

췵 伟 平 # 쇵 小

晴# 춯衍方# 쇖

仲兴等名家% 쯻

们或追踪经典 #

퓏胜度高$ 或意

涉瑰奇# 洒郁

勃 $ 或 碑 帖 相

参 # 金石兼融 $

传承有绪而风格鲜明%

上海中国书法院由上海市书法家协

会和上海市文化艺术品鉴促进会共同发

起$ 횼在研究传承# 交流发展$ 뫫扬中

国书法艺术%

上海中国书法院院长周志高透露$

上海中国书法院将立足上海 $ 面向全

国 $ 럸射国际 % 캴来 $ 将策划一系列

学术# 뷌育与展览活动$ 为海内外书法

家搭建创作# 学术# 交流# 엠训# 탻传

平台%

죧何让!틕术打卡"늻止于!떽此一游"
믆启哲

!打卡 " 似乎正在成为看艺术

展# 매美术馆的新风尚$ 랭看知名图

文分享应用% 有关展览如何拍出美照

的心得笔记高达上万篇 & 而把美术

馆# 艺术馆作为小众拍照胜地推荐%

更是成了热门话题' 相比于欣赏艺术

本身获得精神满足% 艺术品似乎更多

地扮演了 !美照" 背景墙的角色'

!艺术打卡" 的风潮下% 如今置

身美术馆% 럂佛置身热门景点' 뻍拿

之前开展的某美院毕业作品展% 틲免

费对公众开放% 着实成了打卡拍照胜

地' 不少穿着时尚艳丽的青年男女在

画作雕塑 # 装置艺术前摆出各种造

型% 쇭一边的摄影师装备 !长枪短炮"%

快门响过一阵% 很快又集结至下一个展

品' 一些颇有视觉冲击力的作品前甚至

排起拍照队伍' 杂的环境和紧张的拍

摄下% 평于毕业展保护措施不及专业艺

术馆# 美术馆的珍贵藏品% 展览仅过去

一天% 뻍有部分展品损坏' 而在网上浏

览这些照片% 精心标注的不是展品名称

或是艺术理念% 而是身上衣服的品牌#

价格以及拍照姿势小贴士'

艺术展# 美术馆成为 !网红"% 观

众有热情看展% 만然是可喜的现象' 훜

末休闲# 췢出旅游 !打卡" 艺术馆美术

馆% 쇮艺术与餐饮# 릺物出现在同一份

!卡单" 之上% 也可视为大众文化生活

逐渐丰富和审美诉求逐步提升的缩影'

짧交媒体时代 % 用拍照 !打美食卡 "

!打健身卡" !打旅游卡" 成为年轻人

生活方式的同时 % !艺术打卡 " 的出

现% 쇮人欣喜' 뻟有视觉冲击力的艺术

品不仅能天然营造 !美照" 氛围% 뮹能

突出 !小众" 웸质% ퟔ然进入追求时尚

青年的视野' 有一些鼓励观众合影互动

的艺术展' 샽如沪上正在展出的莱安德

罗(낣利希个展 !탩构"% 횻有参观者置

身展品之中 % 닅会出现 !욯浮 " !틾

身" 的特效% 从某种程度上完成艺术家

的创意% 让人从中感受趣味'

不可否认的是% 떱 !打卡" 风潮蔓

延至艺术场域% 大大提升了艺术的传播

效果' 一些博物馆# 艺术馆或展方看到

了其中的文化 !짌机"% 甚至以 !打卡

网红地 " ퟖ眼来进行宣传 ' 然而以流

量带来注意力之后 % 如何引导观众在

拍照打卡之余 !走心 " 欣赏 % 更加关

注展品本身的文化内涵和艺术价值 %

营造更为安静有序的观展氛围% 是目前

相对缺失的'

相比于剧场演出前的配套导赏讲

座 % 탭多美术馆 # 艺术馆的展品藏品

相对 !돁默"% 与观众的互动也相对较

少 ' 要让 !艺术打卡 " 不止于 !到此

一游"% 탨要展方通过展陈方式% 更

好地帮助观者读懂作品% 了解作品%

参与艺术之中 ' 比如 % 십德里的索

菲亚王后艺术中心在展出 !헲馆之

宝" 毕加索的 )格尔尼卡* 时% 用几

个展厅全方位展示其多幅草图 + 퓧

年的报道评论 # 展览海报等文献资

料 % 帮助观者更好地了解其诞生过

程及其历史背景'

쮵到底% 提升大众审美和艺术欣

赏能力是一个渐进的过程' 붫 !뺵头

聚焦 " 带来的网红流量 % 헦正变成

!放下相机 " 用心凝视的文化力量 %

뮹有很长一段路要走'

!!!"!"#"#$
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近百件档案见证上海改革开放多个!뗚一"
쫐档案馆陆续向社会开放第!"엺档案"릲计#!""뛠卷

本报讯 !记者李婷" 上海市档

案馆联合本市部分区档案馆$ 日前在

外滩馆展出近百件改革开放时期的珍

档$ 展示上海人民在党中央领导下敢

为人先# 开拓进取# 릥坚克难# 럜发

有为的历程%

同时 $ 내照 (档案法 ) 有关规

定$ 上海市档案馆将陆续向社会开放

第 $" 批档案$ 共计 %$"" 多卷$ 其中

部分涉及改革开放初期% 뷘至目前$

룃馆已累计向社会开放改革开放时期

档案 #&' 췲余卷$ 内容涵盖经济# 政

治# 文化和社会各个领域%

我国第一条高速公路***上海市

沪嘉高速公路的通行证 $ 我国第一

座斜拉桥***쓏浦大桥的档案 $ 上

海第一家农民自筹资金开办的旅

馆***江湾旅馆的情况汇报++在

&档案见证改革开放***上海档案系

统珍档联展 ' 展览现场 $ 上海的多

个 &第一 ' 引人关注 $ 涵盖了衣食

住行等各个方面 % 上海市档案馆研

究员黎霞告诉记者 $ 十一届三中全

会闭幕后第二天 $ 我国第一家现代

化的大型钢铁联合企业***上海宝山

钢铁总厂便正式动工 $ 헢是上海贯彻

工作重心转移的重要举措$ 也吹响了改

革开放的冲锋号% 为此$ 上海宝山钢铁

总厂的建设 $ 놻誉为中国改革开放的

一号工程%

在展馆内 $ 记者看到了国务院

!(%) 年 !" 퓂批复的上海市城市总体规

划方案与规划图% 룃规划首次提出了要

创造条件开发浦东$ 调整城市布局$ 建

设浦东# 闵行# 嘉定等新区$ 市区的老

工业要搬迁到市郊进行技术改造$ 大力

开发由 !(*% 年十一届三中全会确定的

两个国家级经济技术开发区***虹桥经

济技术开发区和闵行经济技术开发区%

规划还提出要大力开展基础设施建设$

改善住房和交通设施$ 在黄浦江上建立

两座越江桥梁% 헢份规划为上海的城市

发展和浦东开发指明了方向$ 此后$ 浦

东等相继开发建设$ 퇮浦大桥# 쓏浦大

桥先后兴建$ 与百姓密切相关的菜篮子

工程也制定了详细规划%

展览现场 $ !((+ 年上海市商业二

局关于鲜蛋 # 食糖取消凭票供应的通

知引人关注 $ 与其并排陈列的是上海最

后一个年代的票证样张 % 票证是我国物

资匮乏年代的产物$ 从上世纪 #" 年代起

发行$ 最多时曾对 !"" 多种粮食# 油料#

棉花等生活必需品实行凭证凭票供应 $

城镇居民凡吃穿用$ 뻹离不开各类票证%

改革开放后$ 쯦着棉毛纺织资源的好转$

从上世纪 %" 年代起$ 布票的使用范围逐

步缩小 $ 民用线票也逐渐停止使用 % 上

海从 !(*( 年起加快了农产品购销体制改

革步伐 $ 닉取了多种措施调动农民的积

极性 $ 鲜蛋产量大幅上升 $ 食糖货源充

沛$ 价格下跌 $ 市场也逐步发育 % 与此

同时 $ 居民消费水平提高 $ 퓶强了对市

场物价变动的承受能力 % 上世纪 (" 年

代 $ 上海市政府相继取消对鲜蛋 # 食

糖 # 훭肉 # 食用油和粮食等物品的凭票

供应 $ 헢表明上海经济改革取得了实质

性进展%

为期一周的 &上海市档案日 ' 系列

活动中 $ 全市各级各类档案馆和有关文

博单位为市民带来了珍档发布 # 展览陈

列 # 现场咨询 # 싛坛讲座 # 档案故事汇

等多种形式的档案文化传播活动% 此次展出的宝钢建设档案图片' 本报记者 叶辰亮摄


